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□ 本报记者 曲旭光
本报实习生 董必达

去年7月22日，烟台芝罘区立交桥派出所
来了个“年轻”人。说他“年轻”，是因为他
的年龄比所里大多数人都小，他就是派出所新
任所长王辉，其时43岁。

刚来所里的时候，王辉发现所里年轻人很
少，就一个户籍民警是“80后”，大多数民警
都是“60”后。当天，王辉就组织大家开会，
可是第一天的会进行得并不顺利，“似乎是我

讲我的，他们听他们的，没有什么交流。”想
起大半年前的那一天，王辉依旧记忆深刻，
“基层派出所的民警要常年跟各种人打交道，
年龄也比较大，刚开始相处难免会比较困
难。”

然而现在所里的民警们谈起这个年轻的所
长，都纷纷竖起大拇指点赞。“王所刚来的时
候，我一看是从分局空降的小年轻，就想这么
个年轻人能干点儿啥。”所里的“老人”张警
官现在说起来还有些不好意思，“没想到的
是，短短半年多，王所把派出所管理得井井有
条，事事以身作则，早晨开会第一个到，下班
最后一个走，把自己排在第一个值班，从来加
班都少不了他。”

有一次，王辉值班的时候，接到辖区居民
报警说自己父亲去医院接孙子，下午4点走
的，晚上6点多还没回来。“当时老父亲的电
话打通了，却只模糊地说出了万华两个字。”

报警的李华东有些激动地说，“王所长开警车
载着我，沿万华总部、万华生活区和万华小学
3个可能的地点挨个排查，从6点半一直找到晚
上9点，始终没找到。”

王辉见这样找也不是办法，再拖下去恐怕
会出大问题。于是当机立断，向芝罘分局申请
动用刑警的技术侦查车。“我们使用技侦车对
失踪老人电话定位后，发现老人的位置应该在
二马路附近。”王辉说，“我带着民警和老人
家属继续寻找，终于在晚上10点左右发现已经
昏迷的老人倒在其所开的车上，三岁的孙子还
在车里不知所以然。我们赶紧把老人送到烟台
山医院抢救，医生诊断是脑出血，经过手术后
现在已无大碍。”

现在所里的民警已经习惯跟这位“年轻”
的所长一起值班了，“跟王所一起值班出警心
里很踏实，他本身是学法律的，又在芝罘分局
法制科工作了10多年，对案件定性很专业。”

曾跟王辉一起出警寻找老人的迟警官说，“我
们立交桥派出所属于复杂场所，辖区有很多市
场和夜市，也有大量的出租房。王所来了之后
带领我们挨个市场、夜市排查，把所有的出租
房走了个遍，加强了对辖区治安的管理。现在
辖区小偷小摸少了，互帮互助的多了，卖淫嫖
娼的没了，商户和老百姓笑了。”

每天早晨王辉都要组织大家开会，坚持正
面鼓励民警的王所却也敢于批评“老同志”。
“该表扬就得表扬，该批评就得批评，谁都没
有特权。”王辉说，“我这样要求自己，也这
样要求所里的同志们。做警察就得自己行得端
正，否则会让群众戳脊梁骨。”

王辉正读初三的儿子更是将父亲当做榜
样，“我为我爸爸是个警察而自豪，保卫祖
国、保护人民，一生为老百姓办事是爸爸的光
荣使命，将来，我也要当一名优秀的人民警
察。”王辉的儿子在作文中写道。

派出所来了个“年轻人”
新所长事事以身作则，老民警服了，老百姓笑了

□杜晓妮 于徽 报道
本报烟台讯 3月12日上午，恒丰银行烟

台分行只楚路支行储蓄柜员丛玉如往常一样忙
于日常业务，一名年近七旬的老人鹿珍(化名)
坐到了丛玉对面，急切要求提前支取名下所有
存折和存单中的存款，共计100万元。丛玉发
现并告知老人定期存单不到期，提前支取时定
期利息变为活期，会造成很大的损失，但鹿珍
却坚持要提前支取并汇入到外地一个账户。老
人精神恍惚，面露怯色，长期的职业习惯让丛
玉察觉到老人可能上当受骗了。

为了稳定老人情绪并把事情调查清楚，丛
玉告诉老人临近午休电汇业务暂时办不了，下
午1点半上班才能办理电汇业务。老人情绪稍
微稳定后，丛玉和老人拉起家常，询问了老人
提前支取的用途。“老人要把钱汇给女婿，为
了确保真相，我拨通了老人爱人的电话，经过
沟通，发现电汇收款人的户名与鹿老太所说的
女婿名字根本不一致。”丛玉告诉记者。

丛玉在安抚老人之余，向老人耐心讲解近
期社会上发生的电信诈骗案件，一个个生动的
案例让老人对汇款事件有了怀疑，于是，老人
终于说出了取钱的真正原因。

原来，在当日上午9时左右，老人被告知
电话欠费，于是老人便通过电话查询详情，结
果“电信公司”说老人在8月16日在长春又安
装了一部电话，老人吃惊不已，便按照电话所
说向所谓“长春当地公安局”报了案，公安人
员称老人不但安装了电话还参与了一起洗钱团
伙的重大案件，国家正在办理此案，要求老人
尽快协助调查，如若不配合，将立即逮捕。他
们并威胁老人不能泄露此事，一旦外漏，就会
增加办案难度，鹿老太还要额外承担法律责

任。听过此事，老太又惊又怕，拨通了114想
验证一下刚刚的电话，结果114证实确实是来
自长春市公安局的。此时，鹿老太完全相信了
刚刚电话里的内容，于是匆匆来到只楚路支行

取钱。
在只楚路工作人员的陪同下，老人来到附

近的凤凰台派出所报了案。经过民警的调查，公
安人员明确地告诉鹿老太这是一起电信诈骗案

件，并告诉鹿老太不用担心自己的人身安全。
鉴于此次案件，银行人员也提醒广大客

户，提高警觉，增强防范诈骗意识，警惕诈骗
信息和电话。

七旬老太遇电信诈骗险失百万元
银行工作人员发现端倪，汇款前及时劝阻

□记者 杜晓妮 报道
本报烟台讯 “今年，参会单位达到180余

家，提供岗位6600余个，2014届毕业生共3556人。
是历史上规模最大的一次招聘会。”滨州医学院学
生工作处处长李兆松告诉记者。

在招聘现场，参会单位包括医院、药企等，分
别来自北京、上海等10个省、市、自治区。“据统
计，今年大中专毕业生699万，就业形势非常严
峻。”李兆松说，“建议毕业生不要眼高手低，要
放下身段。”

滨医烟台校区

招聘会规模空前

□高林 李林涛 报道
本报蓬莱讯 “以前厕所臭气熏天、蚊虫

乱飞；改厕后，不但跟城里人用的卫生间一样
干净，而且粪便经过处理还能当沼液用。”提
到自家的新厕所，蓬莱市小门家镇岳家圈村的
王淑芬连连称赞。前不久，王大姐家用了几十
年的旱厕彻底“变了脸”：地面和墙壁贴上了
瓷砖，蹲式便盆、热水器和洗手盆等新式洁具
也一应俱全。

改厕的变化，让新港街道大蔡家村村民蔡
德生充满期待。“再过几天，我们也能用上抽水
马桶了，以后过年过节儿子媳妇回来，再也不用
为厕所难进发愁了。”在蔡德生家门口，他与几
位邻居正忙着从车上卸下PVC管件，位于厕所

墙外由水泥板垒砌的化粪池已初见雏形，街道
派来的技术人员在现场进行指导。

连日来，大蔡家村的改厕工作已全面铺开，
在蔡德生家的改厕现场，2米见方的土坑中由八
块水泥预制板组成三组池槽。据在场的工作人
员介绍，改厕的关键就是这个叫做三格式的化
粪池，这个化粪池是由三个相互连通的密封粪
池组成，粪便进入第一发酵池发酵后，再进入第
二厌氧池进行二次发酵，最后进入第三个贮粪
池。通过缓流沉卵、厌氧发酵等作用，实现粪便
无害化处理，可直接用于农田施肥。这种三格式
化粪池结构简单，易施工，经过密闭和防渗漏处
理，达到无臭味无蚊蝇的卫生标准。

简单易行的改厕改善了农村农民的生活环

境，还改出了经济效益和社会效益。“三格式式
卫生厕所改造政府免费提供水泥预制件和
PVC管材等材料，完工验收合格后还补贴200
元，算下来每户改厕只出个工。而且与老式旱厕
相比，新式厕所一两年才清理一次，省时又省
力！”该市爱卫办副主任孙世林算了一笔账，“经
杀菌发酵后产生的粪液能够直接当做肥料。家
有农田果园的话，每年少说能省下千八百块。更
重要的是，这一变化改变了农村多年的卫生陋
习，提高了农民卫生意识和生活质量。”

小改厕带来大文明，眼下一场破除千年旧
俗的“改厕革命”在蓬莱农村掀起。“一个土坑两
块砖，墙头寨子露着天”的露天、敞开式的旱厕
正逐渐退出人们的记忆，取而代之的是清洁卫

生的无害化厕所，每户门前的一根白色通风管
成为改厕后的标志。

改厕作为改善农村卫生环境、提高农民生
活质量的一项民心工程，蓬莱连续两年将其列
入为民办实事项目，纳入百分考核指标体系，通
过制定全市农村无害化卫生厕所建造标准和考
核细则，大力推广以三格式化粪池为主的无害
化卫生厕所。同时，该市成立了农村改厕工程质
量监督组，全程跟踪监督改厕工程质量。截至目
前，蓬莱共改建三格式无害化卫生厕所7200座，
涉及10个镇街50多个村，受益群众2万多人。今
年，蓬莱结合“美丽乡村”示范区创建，进一步扩
大农村改厕覆盖面，到2015年，实现全市无害化
卫生厕所的覆盖率达到60%以上。

蓬莱乡村开展“改厕革命”
大规模推行三格式无害化农厕，两年内农村改厕率达60%以上

□ 本报记者 曲旭光
本报实习生 吴亚轩

3月5日，学了两年车的黄晨阳总算拿到
了驾驶证。

然而，黄晨阳却高兴不起来，“这两年实
在是太漫长，驾校潜规则太多。我除了交给驾
校的近4000元的学费外，还额外给了教练好
几百元‘辛苦费’。”

黄晨阳第一次见识到要给教练“辛苦费”
是在学倒桩的时候。

“当时我们十几个人用一个车学，有一个
学员总能比其他人多练一圈。”黄晨阳觉得很
奇怪，“后来我打听才知道，他给教练塞了两
百块钱辛苦费，所以教练照顾他，每次都以他

开得不好为理由让他再练一次。”
第二天，黄晨阳就在练车的过程中，给了

教练200块钱，同时买了两包烟和一瓶水送给
教练。“效果很明显，当天我就比前一天多练
了两次，在后来学倒桩的过程中确实受到了
教练额外的照顾。”黄晨阳对记者说。

让黄晨阳万万没想到的是，这才是驾考
潜规则的开始。

“我练车的时候是夏天，教练却不给开空
调。”黄晨阳说，“教练的理由是开空调费油，
得多加钱；而实际上，平时练车加油的钱，也
都是学员掏的，我就掏过两次，400块钱。”

然而，接下来发生的事儿更让黄晨阳觉
得气愤。“考倒桩的时候，我第一次没过，第二
次过了。教练就跟我说，要不是他苦口婆心去

跟车管所的人求情，我第二次也不会过，让我
给他300块钱。”黄晨阳说当时他觉得莫名其
妙，就没有给钱。可没想到的是，该教练居然
跑到他所在的单位要钱，“虽然很恼怒，但是
想到接下来路考还是得跟他学，只能忍了，取
了300块钱给他。”

“后来，教练跟我们说，老有学员请他吃
饭，他实在是没时间，就给我们定个规矩，以
后每过一个科目，每个学员掏100块钱聚餐。”
黄晨阳说这件事儿让他记忆犹新，“我们过了
科目三后，大家都出了100块聚餐。教练把我
们带到一个特别破的小餐馆，跟我们说，你们
就在这儿吃吧，剩的钱明天给我。”

黄晨阳认为驾校太黑，但驾考却必须找
驾校。

实际上，根据公安部《机动车驾驶证申领
和使用规定》，只要准备了居民身份证、户口
簿以及《机动车驾驶人身体条件证明》等材
料，就可以申请参加驾驶证考试。

记者调查发现，当带着上述材料去车管
所报名驾考时，却被拒绝了，理由是申请驾照
考试报名必须出具《驾校培训记录》。“说白
了，就是要驾考，找驾校，谢绝自学成才。”黄
晨阳无奈地说。

对此，记者致电东海驾校等烟台各驾校，
其均表示当教练要求学员交辛苦钱时，学员
可以进行举报。“对查证属实的学员举报，我
们会严肃处置。”东海驾校工作人员表示。而
对于如何严肃处置以及有无制度规范，驾校
工作人员并未给出明确答复。

学车潜规则太多，让人无可奈何

驾校教练竟到学员单位索“辛苦费”

隔孙燕 报道

3月13日，烟台

城乡建设学校与轻舟装

饰公司签订校企定向培

养人才合作协议。此次

合作有助于促进职教学

生就业，同时为企业培

养专业性人才。

40个招远山村

有了专业规划
□记者 郑书伟 通讯员 李栋 报道
本报招远讯 村口有花坛，门前流水环绕，房

前屋后绿树成阴，百余座老宅喜穿新装，村容村貌
焕然一新……3月11日，看到村里的新规划，招远
市金岭镇山里陈家村党支部书记陈衍良欣喜万分。
招远市出资聘请专家量身定制的生态文明村设计方
案，把小山村规划得跟图画一样，让不少村民看了
都赞叹不已。

这项由招远市农村工作办公室组织实施的工
程，聘请了天津大学城市规划设计研究院对招远40
个生态文明示范村和8个生态文明示范区进行高标
准规划，主要是为了最大限度保护千百年来独具浓
郁胶东特点的乡村风貌，建设多姿多彩的生态文明
乡村。

由财政出资，统一规划实施，开启了烟台县域
美丽乡村建设先河。“美丽乡村建设不能千篇一
律，一定要因地制宜、科学分类、超前谋划，确保
全市美丽乡村建设空间布局优化、功能定位合理、
梯次衔接有序、实施落地可行。”招远市农村工作
办公室主任王永生说。3月初，最新版本的景观规
划设计出笼。厚达近百页的规划，将招远市八大生
态文明示范区、40个生态文明示范村进行了详细规
划。

据王永生介绍，规划之初，天津大学规划设计
单位便与招远规划设计部门联手，由农工办牵头组
织住建、城管等相关部门，进村实地走访、调研、
收集资料，掌握村情民意、历史文化、产业特色、
发展定位等情况，使规划与本地实际情况相结合。
新规划着眼村点出彩，挖掘山水资源、产业优势、
民俗文化等资源优势，精心设计载体，打造成个性
魅力突出的精品村。每个村分别规划设计休闲公
园、健身广场、文化活动场所等建设节点2—3处，
打造“一村一景”、“一村一韵”、“一村一品”
等特色村庄。

开发区职校

通过国家示范校验收

□记者 杜晓妮 报道
本报烟台讯 近日，烟台开发区高级职业学校

示范校建设顺利通过教育部、人社部和财政部检查
验收。这意味着该校步入了全国优秀职业学校行
列。

2011年该校经教育部、人社部、财政部批准，
成为第一批国家中等职业教育改革发展示范学校建
设计划项目学校。3年间，示范校项目建设预算投
入资金1800万元，其中中央财政专项资金880万
元、地方财政投入275万元、行业企业投入275万
元、学校自筹370万元，重点建设模具制造技术、
汽车车身修复、船舶制造与修理3个专业。

□记者 江昊鹏 报道
本报烟台讯 3月16日，2014保利品质生活体

验年品牌发布会(烟台站)，在烟台东山宾馆美术馆
举行。当天“筑悦中国 和美生活”保利置业年度
品牌主题也正式揭晓。

今年保利置业以品质为核心，以体验为手段，
以文化内涵为塑造目标，提出了全新的年度品牌主
题——— 保利品质生活体验年。在全新主题的引领
下，保利置业将携手保利紫薇郡和保利香榭里公
馆，以“保利+”计划为前提，拓实开展“文化
+、服务+、品质+”三大体验计划，以不同主题举
办惠馈全城的各种活动，让更多的港城人民感受到
保利对城市生活构筑的专注，为品质生活的建设做
出表率。

保利将举办

惠馈全城活动

□王杨 温珊珊 报道
本报莱州讯 道路两边堆积的枯木秸秆不见

了，脏乱的排水沟清淤后正在浆砌，村头空地上的
垃圾堆也被清理一空……本月初，随着“四大堆”
(“柴草堆”、“垃圾堆”、“乱石堆”、“粪土
堆”)整治活动的开展，莱州市驿道镇高山村感受
到了新气象。“环境整洁是乡村文明的基本要求，
我们将努力保持村子干净整洁。”村党支部书记刘
德良说。

驿道镇作为一个山区小镇，80多个村庄大多是
山区村，为因地制宜地推进乡村文明建设，今年
初，驿道镇生态文明乡村建设工作领导小组对辖区
内的80多个村庄进行了综合评议，并从中挑选出了
34个村先行建设，其中包括10个生态文明建设示范
村、12个“四大堆”清理示范村以及12个“保护水
源地”清理示范村。建设内容涵盖“四大堆”清
理、村庄整体建设、水库绿化等多方面。

驿道镇34个村

推进生态文明建设
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